

Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA 19 DE JUNIO 2017



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Balacera: 2 muertos"
Criterio.	"Presos, solo nueve de 143 detenidos por narcopolicías"
MILENIO Hidalgo	"Alcanza Fayad cifra record en inversiones"
PLAZAJUAREZCOM	"METAS DE INVERSIÓN, SUPERADAS: OMAR FAYAD"
Sintesis	"Supera la entidad meta de inversión"
unomásuno Critco y vezz	"Hidalgo ingresa a las grandes ligas del desarrollo económico"
CAPITAL	"Diversidad lucha por la identidad"
El Independiente de Hidalgo	"PIDEN SU RENUNCIA; COMPRÓ ZAPATILLAS DE \$17 MIL"
CRÖNICA	"Notorios resultados para desarrollo, describe OFM"
EL UNIVERSAL	"No es el peor momento para periodistas en México: Campa"
REFORMA	"Simulan ante CFE y ganan contratos"
EXCELSIOR	"Desde México piden castigar a Venezuela"
o La Jornada 🔐	"Hoy, choque por Venezuela entre el Caribe y EU-México"

INSTITUCIONAL

Vía Libre-IEEH analiza transferencia de pago de multas al Citnova: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) sostendrá una reunión de trabajo con el Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova) a fin de definir el mejor mecanismo de entrega de multas por concepto de campañas derivadas del proceso electoral 2016. Salvador Domingo Franco Assad, presidente de la Comisión Permanente de Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEH, explicó que tras realizado el primer ejercicio de entrega de multas por concepto de precampañas del pasado proceso electoral ahora deberán idear un plan diferente. El consejero electoral local puntualizó que contando este mes de junio, ya se tienen tres meses de cobro de multas a los partidos Revolucionario Institucional y al de Movimiento Ciudadano, mientras que se inició el primer cobro a Acción Nacional. Pero a diferencia de las multas de precampaña, Franco Assad manifestó que en esta ocasión habrán de tardarse mucho más en hacer estos cobros, pues seis partidos aún solventan remanentes y luego se les hará el cobro de multas, para ambos casos se les retiene el 50 por ciento de sus prerrogativas. En este contexto, declaró que es necesario reunirse con Citnova con el propósito de tener un esquema definido de transferencia de recursos, ya sea de manera trimestral, semestral o el que mejor acomode a ambas instancias, pues la ley refiere que las multas electorales deberán ser destinadas a Citnova. (Nelly Téllez, página web)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

El Independiente-Falta a gobierno planeación contra huachicoleo: Sosa: El líder de Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo Damián Sosa Castelán expresó que el aumento en los últimos meses del robo de combustible en el estado es el resultado de la falta de planeación por parte de las autoridades, principalmente del gobierno federal. En entrevista para este diario, insistió que cuando no existe planeación, esquemas y alternativas, la población se dedica a ilícitos como el robo de combustible (también conocido como huachicoleo) a ductos de Pemex. Sosa Castelán dijo que uno de los principales puntos donde hacen falta estrategias y que aumentan el huachicoleo son, entre otros, la falta de empleo, que los gobiernos federal y estatal tienen la obligación de generar. "Yo creo que si para los ciudadanos hidalquenses hubiese los empleos necesarios estaríamos pensando en trabajar y en superarnos, pero no están las condiciones". Abundó que la falta de planeación también se presenta en tener cuerpos policiacos más capacitados y que sean generadores de confianza con los ciudadanos. "Hoy en día vas con los ciudadanos y te dicen: no sé de quién cuidarme, si del crimen organizado o de la Policía. "El dirigente de MC dijo que el combate al robo de combustible debe contemplar dos principales estrategias: la generación de empleos por parte de los gobiernos federal y estatal y la capacitación a los elementos policiacos para que además del huachicoleo atiendan la inseguridad en el estado. De acuerdo con el último reporte de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), en lo que va de la actual administración, de septiembre de 2016 a la fecha, tan solo la dependencia estatal aseguró 658 mil 966 litros de combustible robado a los ductos de Pemex. Asimismo, detuvo a 46 personas y aseguró 391 unidades, mientras que Tula y Tezontepec, al suroeste, cercanos a una refinería y Cuautepec, al sureste colindante con Puebla, son los municipios que presentan mayor incidencia. (David Padilla, página 02)

El Independiente-Debe renunciar delegado que compró zapatillas de 17 mil pesos: PRD: La dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) declaró que el delegado federal de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en Hidalgo, Raymundo Ordoñez Meneses, debe renunciar a su cargo, luego que la semana pasada adquirió unas zapatillas de 17 mil pesos para su pareja. En entrevista para este diario, el líder perredista en el estado Ramón Flores Reyes dijo que la acción representa una burla para las personas de Hidalgo, pues es un exceso que no puede justificarse, "mientras hay personas que no cuentan ni siquiera con el salario mínimo para poder subsistir... la cifra de pobreza y desarrollo en el estado es alarmante, frente a esto y al cinismo de este hombre no lo podemos llamar más que una burla". Abundó que por vergüenza no debería de estar (en el cargo) y presentar su renuncia, además de que la dependencia educativa debe transparentar y clarificar los recursos que maneja en esta delegación y en qué los tiene etiquetados. "Si le da para comprar unas zapatillas de esa cantidad, debe tener un buen sueldo; por sensibilidad y por mínima vergüenza debería de retirarse. " El líder del sol azteca finalizó que recomendará a la bancada perredista en el Congreso local que ponga atención en el caso. De acuerdo con medios nacionales, Ordoñez Meneses presumió en Facebook la compra de las zapatillas que según distintas cotizaciones, oscilan entre 17 mil pesos. El regalo para su pareja solo puede comprarse en Internet o sobre pedido, pues no cuenta con disponibilidad en México. (David Padilla, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-INE: no afecta que el IEEH se instale hasta diciembre: Aunque en el 2018 serán comicios concurrentes en Hidalgo, pues elegirán cargos federales y locales, las autoridades electorales todavía no determinan si habrá un empate de fechas para la instalación de los respectivos Consejos Generales; sin embargo, esta situación no representa un problema para la organización del proceso, precisó el vocal del Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis Ashane Bulos. El próximo año, Hidalgo y el país celebrarán procesos electorales concurrentes para votar por Presidente de la República, senadores, legisladores ferales, además de renovar las diputaciones locales. La Ley General de Instituciones y Procedimiento Electorales (LGIPE) establece que los consejos locales del INE iniciarán sus sesiones a más tardar el 30 de septiembre del año anterior al de la contienda ordinaria. "La primera semana de septiembre se instala el Consejo General para el proceso 2017-2018. Por esta única ocasión, la elección no será en junio, será el primer domingo de julio del 2018, entonces se recorren un mes las actividades, en lugar de empezar en octubre, ahora será en septiembre; tendremos más tiempo para realizar las actividades". Cabe mencionar que el artículo 61 del Código Electoral de Hidalgo, señala que con el objeto de preparar los comicios, el Consejo General será convocado por su presidente a iniciar sesiones ordinarias en la primera quincena de diciembre del año anterior al de la elección. "En Hidalgo le marca el 15 de diciembre, estamos platicando para ver esa situación, pero quiero aclarar que por los tiempos para la elección del próximo año, no nos afectaría en el INE". Ashane Bulos enfatizó

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

que hasta el momento no existe un acuerdo formal por parte de los organismos electorales a escala federal para ordenar el posible empate de fechas para la conformación de los Consejos Generales en las entidades federativas. Relación de respeto con gobierno estatal Sostuvo el presidente de la Comisión Operativa Estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Damián Sosa Castelán, que prevalece una relación de cordialidad entre el partido político con el Poder Ejecutivo, aunque aclaró que si existen aspectos por señalar, la "cúpula naranja" lo hará respetuosamente. Hasta el momento, el secretario de Gobierno, Simón Vargas Aquilar, no formaliza la conformación de mesas políticas para discutir una posible reforma electoral, antes de que comience el proceso comicial federal del 2018, en septiembre para el Instituto Nacional Electoral (INE) y diciembre en el Instituto Estatal Electoral (IEEH). Aparentemente, en la instalación de mesas de diálogo, también plantearían temas importantes para la entidad, como inseguridad y gobernabilidad. A pesar de esta falta de convocatoria, el presidente de MC lleva a cabo su agenda y continúa con los recorridos por las regiones para ratificar a las nuevas dirigencias municipales. "Lo que nos interesa es el respeto que nos tengan como instituto político, y también hemos dicho que cuando se hace un comentario o crítica, es para fortalecer la actividad y desarrollo del estado, no será una crítica en cuestión de algo personal o familiar, eso nos da pauta para marcar nuestra línea de respeto". El dirigente estatal manifestó que son un partido crítico y no respaldarán prácticas irregulares, pero en caso de cualquier observación, será mediante la representación de MC en el Congreso local y siempre bajo el contexto de respeto. (Gabriela Porter, página 04)

PLANO ESTATAL

Criterio-Rebasan los 10 mil mdp con nuevas inversiones en Hidalgo: El gobierno de Hidalgo anunció la llegada de siete nuevas empresas y dos ampliaciones por 626 millones de pesos, así como una inversión inmobiliaria por un monto de 500 millones de pesos. Con ello, suman 10 mil 301 millones de pesos en nueve meses de gestión. De acuerdo con la administración estatal, estos proyectos generarán mil 246 y 750 empleos, respectivamente. De las diez capitales que se asentarán en la entidad, siete corresponden a empresas nuevas: Munsa Molinos, en Tlaxcoapan; Laboratorios Quimpharma y Arteche, en Tepeji del Río; Cinética Química, Criogas y Atex, en Villa de Tezontepec y Azteca-ABA, en Atitalaquia; asimismo, dos ampliaciones, Sifatec en Atitalaquia y Calzado Duramax, en Mineral de la Reforma, cuya inversión total sumará 626 millones de pesos. A ellos se incorporó Ideurban, en Pachuca, que representa una inversión privada en desarrollo inmobiliario, por un monto de 500 millones de pesos. En un comunicado, señaló que con ellos la meta de captación de capitales por 10 mil millones de pesos, planteada para el primer año de gobierno, ya fue superada. El mandatario estatal Omar Fayad Meneses realizó el anunció a través de un video difundido en redes sociales, en el cual está acompañado por un grupo de empresarios de distintos ramos. "Para lograrlo, dimos un cambio de timón que nos ha llevado a obtener resultados nunca antes vistos: 20 empresas nacionales y extranjeras han depositado su confianza en Hidalgo (en lo que va de la administración). Según el exalcalde de Pachuca, "los ojos del mundo ya voltean hacia Hidalgo" en materia de inversión. (Redacción, página 30)

Milenio-Inversiones en la entidad superan los 10 mil mdp; (Redacción, página 10)

Crónica-Redimensionan desarrollo económico para la entidad; (Alberto Quintana, página 03)

Capital Hidalgo-Consolida Hidalgo nuevas inversiones; (Redacción, página 06)

El Sol de Hidalgo-Hidalgo en las grandes ligas del desarrollo económico; (Redacción, página 14A)

Plaza Juárez-Metas de inversión, superadas: Omar Fayad; (Redacción, página 3A)

Síntesis-Supera la entidad meta de inversión; (Edgar Chávez, página 03)

Uno más Uno-Hidalgo ingresa a las grandes ligas del desarrollo económico; (Redacción, página 07)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Inversiones históricas

A menos de un año de administración del gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, se superó la meta en inversión privada para la entidad con la suma histórica de 10 mil 300 millones de pesos. Lo que muchos dudaban que sucediera y que incluso pensaban que no ocurriría ya es una realidad, al menos en el anuncio; y es que a 40 semanas del inicio del sexenio de Fayad se presenta como nunca antes la oportunidad de consolidar una ruta definida en desarrollo económico, no solo en apertura de una o dos empresas de forma esporádica, sino en realmente hacer de Hidalgo el nuevo sitio para hacer negocios en el Valle de México. De acuerdo con las cifras preliminares ocho de las 10 inversiones que se anunciaron, se asentarán en parques industriales del estado, lo que permitirá la activación de negocios y el fortalecimiento de la actividad económica de forma paralela. Estos nuevos capitales se estima que ofrezcan 7 mil 746 empleos directos y 13 mil 251 indirectos, siendo ya un total de 20 nuevas empresas desde la llegada del actual gobernador. Es decir, a nueve meses ya se hizo más que en administraciones pasadas; por lo que de seguir bajo el esquema y ritmo que se está dando, Hidalgo estaría alcanzando niveles de desarrollo similares a los de Querétaro, Puebla o Estado de México en materia económica y de inversiones privadas. Según la encuesta "Perspectivas de Alta Dirección en México 2017" dada a conocer en marzo pasado por la firma internacional KPMG, los estados de Querétaro, Guanajuato, Jalisco y Nuevo León son las entidades más atractivas para expandir sus operaciones, al menos por los siguientes 3 años. Esto significa que zonas colindantes a regiones que consideran en crecimiento como la de Querétaro pueden impactar de forma positiva en Hidalgo; hay que recordar que la entidad vecina del Bajío presenta cifras de inversión de 17 a 20 mil millones de pesos al año. Lo anunciado por el gobernador Omar Fayad en días pasados y este fin de semana detalla que en 9 meses se superaron los 10 mil millones en el rubro. Esto podría significar la punta de lanza para alcanzar hasta los 15 mil mdp por año, lo que pondría a Hidalgo en las "grandes ligas" del desarrollo económico nacional e internacional. Hacer de un estado con problemas de carencia social y regiones con vulnerabilidad un sitio ideal para los negocios representa un avance en todos los rubros del combate a la pobreza; dirán que solo se están ofertando opciones para la mano de obra hidalguense, fábricas y ramo de la construcción, pero así es como se inicia el potencial industrial de una región. Ya lo hicieron en su momento Nuevo León, el propio Querétaro, ahora es el turno de Hidalgo para consolidar el camino que se ha iniciado incluso empleando la infraestructura existente y que no se había podido "vender" de forma atractiva a los inversionistas como los pabellones comerciales, las zonas industriales y parques, así como las plataformas logísticas.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

LLEVA YA 10031 MDP EN INVERSIONES

DADA LA SITUACIÓN, ES UN EXITAZO MERECE TODO EL RECONOCIMIENTO Cuando faltan pocos días para el PRIMER INFORME del Gobernador OMAR FAYAD, está claro que le toca rendir cuentas de un periodo nada fácil por cuanto se da en condiciones harto difíciles. principalmente por la carencia de un presupuesto adecuado, por las averías sufridas en los dineros por las cuentas anteriores, por la falta de solidaridad de una clase política en retirada que quema sus barcos tratando de hacer el mayor daño posible, en algunos casos como expresión de fuerza y de reclamo de los paraísos perdidos, provocando situaciones difíciles en el estado y siempre con la idea de que ELLOS hicieron mejor las cosas, aunque todos sepan que con la uñas no se juegan y muchos de ellos hicieron de estos juegos una forma de hacer fortuna en contra de los destinos de Hidalgo. Pese a todo se camina y se caminó porque los hechos hablan con buenos logros. Cuando se ve con los dos ojos se pueden ver las cosas. Cuando sólo se ve con el ojo izquierdo, no. Debe haber fallas, es obvio y natural, pero se avanzó y de manera importante, en algo tan vital como es la batalla contra la corrupción, la creación de empleos. Hablemos de la creación de empleos y la llegada de nuevas empresas. Vale la pena. Hace apenas unas horas el gobernador OMAR FAYAD informó que nueve nuevas empresas decidieron venir a establecerse a nuestro estado con un total de capital de 626 millones de pesos que sumados a los que ya se lograron con inversiones anteriores, ascienden a la cantidad de DIEZ MIL TREINTA Y

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

UN MILLONES DE PESOS con una generación de 7461 empleos directos y más de 13 mil indirectos, con lo que se supera la meta de lograr por lo menos 10 mil millones en su primer año de gobierno, compromiso asumido por el propio gobernador de la entidad y encargado como meta principal de su Secretario de Desarrollo Económico JOSÉ LUIS ROMO. Algo tiene nuestro estado que atrae las inversiones, que convence a los dueños del capital para quedarse en nuestra tierra y la explicación la dio el ingeniero DAVID CANO de la empresa MUNSA MOLINOS especializada en productos de trigo, cuando en el evento de presentación de las nuevas empresas dijo una frase que resume todo: "HIDALGO ESTÁ HACIENDO LA TAREA". Puntualizando que eran tres los estados que buscaban la inversión de sus empresas pero que Hidalgo había hecho la tarea y los había convencido, aparte de tener una oferta válida en comunicaciones y en su política que tiene que ver con su agricultura hasta el grado de señalar: "Nos sentimos hidalguenses". Las nuevas empresas que dio a conocer el gobernador son: MUNSA MOLINOS, DURAMAX calzado, QUINPHARMA industria farmacéutica, AZTECA ABA, CRIO GAS, ARTECHE, ATEX, Y QUALIA, con la generación de empleos ya señalada y la inversión puntualizada. El Jefe del Ejecutivo pudo decir que un gobierno se mide por sus resultados "HOY CUMPLIMOS Y VAMOS POR MÁS". La afirmación tiene bases que se sustentan no sólo en lo anunciado con estas nueve nuevas empresas sino, inicialmente, con el anuncio hecho el mes de febrero junto con el Secretario de economía de nuestro país Ildefonso Guajardo, cuando dio a conocer la inversión de 4400 millones de pesos para la industria ensambladora del coche JAC en Ciudad Sahagún, con una creación de 1000 empleos directos y 4500 indirectos a través de las empresas Giant Motor s y Chori Co. Ltd y capital mexicano para el citado proyecto automotriz JAC. A estos anuncios hechos en la ciudad de México, se debe sumar lo presentado en el Auditorio Gota de Plata el mes de mayo, cuando el Jefe del Ejecutivo anunció 8 NUEVAS EMPRESAS para el estado con INVERSIÓN DE 3 MIL 325 MILLONES DE PESOS y 3 MIL NUEVOS EMPLEOS en el octavo mes de su administración y un total de inversión de 9 MIL 675 MILLONES DE PESOS que ya sumados daban para entonces 6500 NUEVOS EMPLEOS DIRECTOS Y 11 MIL 33 INDIRECTOS y tan solo en ese momento, a 325 millones de pesos de la meta que se había puesto a la Secretaría de Desarrollo Económico de lograr el primer año 10 mil millones de pesos de inversión. Las 8 nuevas empresas que llegaron fueron: LALA TIZAYUCA, BULMATIC, TEPEJI PARK, ZINK POWER, SNF FLOERGER, TEMPRADOS MÉXICO, BIMBO Y FRIALSA. Los municipios donde llegaron las inversiones y las nuevas empresas fueron: Tepeji, Mineral de la Reforma, Atitalaquia y Tizayuca. El avance en ese momento de la meta de inversión anual era de un 96. 75 por ciento que con las nueve empresas anunciadas hace unos días, no sólo se logra sino que se supera.

OBRAS SON AMORES Y NO BUENAS RAZONES

Con este logro que se debe catalogar de espectacular por varias razones, la principal es que se da cuando lograr inversiones es muy difícil por la situación internacional, porque la política de Estados Unidos significa un muro para que lleguen los capitales. Es un logro a que se le debe ver con todo lo que significa, sin regatearle los méritos que tiene. JOSÉ LUIS ROMO el Secretario de Desarrollo Económico tiene un gran mérito, porque tuvo la gran virtud de hacer una cosa muy sencilla: SE DEDICÓ A TRABAJAR y atender las indicaciones del gobernador y CUMPLIÓ porque así lo dicen los resultados, y cumpliendo logró que el gobernador le cumpliera a los hidalquenses. Cuando en otras entidades entró el miedo por las amenazas de Trump, Hidalgo tuvo la virtud de tocar y abrir puertas en Japón, China, Francia, y latitudes que vieron con interés las opciones de nuestro estado pero con hechos y con dinero, que es lo importante y de lo que queda como prueba las empresas que ya están en el estado. Cuando están ya las empresas y los empleos, no queda otra cosa que reconocer que las cosas se hicieron bien y quitarse el sombrero. Pero no sólo en esto. Bien vale la pena reconocer el trabajo de ISRAEL FÉLIX SOTO EN LA SECRETARÍA DE LA POLÍTICA PÚBLICA ESTATAL, YÉSSICA BLANCAS EN FINANZAS, , CITLALI JARAMILLO EN CONTRALORÍA, LAMÁN CARRANZA EN PROSPECTIVA Y PLANEACIÓN entre otros funcionarios que la verdad, la han hecho y bien en sus responsabilidades, como los demás en sus respectivos campos. Hidalgo ha caminado y bien en este primer año, pese a todas las piedras que se le han puesto a esta administración... y aunque usted no lo crea-dicen-que sobre todo de muchos de los que eran y ya no son.

(Adalberto Peralta, página 2A)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Por Sentido común...

Segunda Vuelta

A nuestra democracia, imperfecta, cara y deficiente, habrá que ponerle un remedio urgente, que permita legitimar con absoluta claridad, los resultados de los procesos electorales. • Recientemente ocurrió en los estados de México y Coahuila, entidades donde se desarrollaron comicios para gobernador; en estos eventos, los resultados dieron una "apretada" victoria a los que hasta hoy han sido declarados gobernantes electos. Sin embargo, sucede que cuando las oposiciones al partido gobernante (en la Federación) pierden en las urnas, invariablemente recurren a la descalificación, especialmente cuando los márgenes en los resultados son muy cerrados". No reconocer una derrota, amén de que puede ser impugnada ante los tribunales, genera ante la sociedad una sensación de ultraje a la democracia porque finalmente así conviene a los que descalifican con la intención plena de acceder al poder, algo que finalmente les interesa, mueve y conviene. Un ejercicio del desarrollo democrático, que tal vez permita avanzar en la legitimación de los procesos, puede la segunda vuelta electoral, que en México podría ser un camino relativamente nuevo. Entidades como San Luis Potosí tienen contemplado, desde hace ya varios años, este mecanismo para solucionar los llamados "empates técnicos" los cuales. ocurren cuando los Lo diferencias en los resultados extraídos de las urnas son inferiores a tres por ciento de diferencia entre los dos candidatos más favorecidos por los electores. En efecto, planear, organizar y desarrollar una segunda vuelta electoral genera costos económicos; lamentablemente con cargo al dinero público, pero implementarla, evitaría una serie de conflictos poselectorales y discursos "baratos" cuyo fin es el encono y la división. Con Vicente Fox Quezada, cuando logró por la vía de las urnas, acceder al Poder Ejecutivo, su triunfo estuvo a prueba de cualquier filtro, porque el margen que obtuvo fue holgado sobre su más cercano adversario. Incluso, la misma noche de la jornada electoral, Ernesto Zedillo Ponce de León, entonces presidente de México, emergido del Revolucionario Institucional, fue el primero en proclamar que la jornada era válida y legítima. Pero eso no ocurrió en las elecciones de 2006 y 2012, cuando el tabasqueño autoproclamado "presidente legítimo"1 obtuvo el revés dele ciudadanía al momento de que esta depositara su voto. Para el 2018, en aras de avanzar en el desarrollo de la democracia y la legitimación de los comicios y de los gobernantes que de ellos surjan, vale la pena dejar sobre la mesa de las discusiones la importancia de una segunda vuelta electoral. Aunque definitivamente, pienso que el voto mayoritario, razonado y menormente impulsivo, son condimentos contra el abstencionismo que le hacen falta a nuestra actual democracia y que de darse, evitarían precisamente invertir en una jornada adicional y borrarían del mapa los enfermizos dislates de los mesías "legítimos".

(Edmundo Mendoza, página 03)

Vía Libre-Deslinde...

Los objetivos de Raúl Camacho

Preocupado por dos cosas: cumplir su compromiso de campaña de enviar a la cárcel a su antecesor el priista Filiberto Hernández Monzalvo y por concretar su proyecto político personal de ser diputado federal, el neopanista Raúl Camacho Baños descuida lo esencial que es gobernar para todos los habitantes de Mineral de la Reforma lo que se refleja en brotes de inconformidad en zonas donde ganó las elecciones. Tan así que la respuesta pública de su antecesor de que sigue viviendo en el municipio y de que dará respuesta legal y puntual a las acusaciones de peculado, lo tomaron por sorpresa y llamó a su equipo a revisar la denuncia, porque trascendió que las observaciones a la cuenta 2014 Filiberto Hernández las cumplió ante la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Al mismo tiempo hay ciudadanos y opositores interesados en conocer el origen de los recursos con los que opera la Fundación Raúl Camacho Bicentenario, que es utilizada para sin estar el presente mantener una campaña electoralista en el municipio que en breve se ampliará a otros con la finalidad de crear "base social" para cuando si las condiciones lo permiten solicitar licencia a la alcaldía y buscar la diputación federal en 2018. Mencionan que fueron una buena cantidad de miles de pesos lo que la fundación destinó en electrodomésticos que fueron regalados en festejos del Día de la Madres y existe opacidad de donde provienen esos dineros, mientras que los servicios no mejoran en comparación a la administración anterior y las obras simplemente no se cumplen conforme a los compromisos establecidos por el alcalde. En resumen, el bono social se le agotó a Raúl Camacho Baños, lo mismo

INSTITUTE EN LA FLECTORIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

que la luna de miel con quien estableció compromisos para llevar a su favor el voto de castigo al Partido Revolucionario Institucional (PRI) muchos de los cuales empiezan a regresar a la querencia; además de que enfrenta problemas internos por los despedidos injustificados que ya le empezaron a costar millones de pesos al erario municipal. Ahora que también será grave para la administración camachista si su denuncia por peculado en contra del ex alcalde Filiberto Hernández, no prospera, y este a pesar de todo lo que se especula logra solventar las observaciones que realice a la cuenta pública 2015 la Auditoria Superior del Estado, cuyo plazo para ello se vence en agosto próximo, la credibilidad de la actual administración quedará en entredicho.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Vocales Extraviadas...

Mesas políticas

Para algunos diputados locales, el trabajo legislativo se convirtió en una verdadera "prueba de fuego" porque por más esfuerzos que hacen por cumplir con su responsabilidad, no cuentan con capacidad ni conocimiento para ubicarse a la altura de esa responsabilidad. La reforma política que desde hace más de un año abrió la posibilidad para que en Hidalgo exista la reelección de diputados locales, se había quedado rezagada en cuanto a la discusión y aprobación de sus leyes secundarias. No fue hasta que el Tribunal Estatal Electoral hizo la anotación en cuanto a que se agotaban lo plazos para adecuar el código electoral y con ello definir "las reglas de la reelección", cuando los legisladores se acordaron de ese detalle. El coordinador de la bancada panista y presidente de la comisión de legislación y puntos constitucionales, Luis Baños, reconoció que se encontraban en una carrera contra reloj y lanzó un llamado a todas las fuerzas políticas a involucrarse en el tema. Pero lo cierto es que sólo al gobierno del estado, en concreto a la Secretaría de Gobierno le interesó este asunto, seguramente porque la reelección sería una herramienta electoral en el corto plazo. La cosa se ha dejado tan a la deriva; seguro estoy porque los diputados actuales, que sólo tendrán 24 meses de gestión, no están interesados en trabajar para sus institutos políticos y menos para futuros representantes populares. Otra muestra de que más de un diputado no sabe ni cómo está el tema de la reelección, que el jueves pasado el coordinador del Partido Encuentro Social, Daniel Andrade, subió a la tribuna y pidió acelerar la organización de las mesas políticas en donde el tema será discutido. Tristemente para Andrade, las mesas políticas ya estaban organizadas y las invitaciones giradas para este martes, así que o el coordinador del PES no fue notificado, no abre su correspondencia o de plano vive en una dimensión diferente a la del trabajo político del Congreso.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Criterio-Narraciones...

VULNERABLES

Las autoridades de la Ciudad de México rescataron ayer a ocho personas que eran obligadas a vender frituras en las calles como esclavos, luego de ser llevados de sus lugares de origen con engaños. Entre las victimas figuraba una persona originaria de Hidalgo y quien por semanas debió trabajar como indigente en las calles para pagar una cuota a sus captores, quienes además los tenían amenazados. Las víctimas fueron convencidas mediante anuncios colocados en postes para ir a la Ciudad de México con la promesa de obtener un empleo como vendedores de frituras en Paseo de la Reforma, la Colonia Roma o la Zona Rosa, o mediante pláticas en sus lugares de origen, donde les ofrecian salir de la pobreza. La banda era comandada por una pareja, quienes viajaban a Puebla, Veracruz, Chiapas e Hidalgo, a comunidades marginadas, indígenas. Sin embargo, cuando estos llegaban a la Ciudad de México se les cobraba alojamiento y alimentación, además de que nunca les pagaban. De las ocho personas explotadas seis eran niños, otros dos, apenas mayores de edad (una mujer de 19 años y un hombre de 20). Algunos no hablaban español. A diario, estos menores, al igual que muchos otros casos en el país, son ignorados por las instituciones. En Pachuca, por ejemplo, se desconoce la situación real de las personas que se dedican al comercio informal, en los cruceros, los adolescentes y niños que limpian parabrisas. Se desconoce cuántos de ellos son explotados, pues simplemente se les ignora. Este modo de operar no es único de esta banda; por años, en muchas capitales estatales del país se han registrado situaciones similares, en las cuales los infantes son "secuestrados", violenta-dos, esclavizados y en ocasiones hasta abusados sexualmente. (Jorge Ávila, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Pájaro Carpintero...

- : Que el gobernador Omar Fayad Meneses logró en 9 meses lo que en la pasada administración no se pudo consolidar en más de 5 años. Y es que a menos de un año de administración se han logrado consolidar 10 mil 301 millones de pesos de nuevas inversiones, casi mil 150 millones de pesos al mes en promedio, con lo que se espera generar 7 mil 746 nuevos empleos directos y más de 13 mil indirectos. Al ritmo alcanzado, Hidalgo podría estar al mismo rango que estados como Querétaro y Estado de México en muy poco tiempo.
- : Que Quiénes están contentos de que terminó la feria del municipio de **Cuautepec** son los habitantes, quienes en estos días dejaron de ser atendidos por la administración municipal que redobló esfuerzos para que su evento fuera un éxito, pero en beneficio de la empresa a quién fue concesionada. Y es que la alcaldesa **Haydeé García Acosta** en lugar de organizar la feria mediante un comité o patronato, decidió ofrecerla al mejor postor, un tema que la asamblea municipal deberá observar.
- **: Que** Quién es caso contrario a su homóloga es la presidenta municipal de **Acaxochitlán**, **Rocío Sosa**, quien siendo fiel a su plan de trabajo de atención ciudadana de cada domingo llevó a cabo audiencia pública en donde logró avanzar en temas de obra pública en algunas comunidades, además de priorizar trabajos a realizar en el **cierre de su primer año** frente de su municipio, donde se han alcanzado los primeros lugares en rubros como **Transparencia**.
- : Que Circularon fuertes rumores de que el incendio que consumió por completo a un autobús de la línea **Baltazar** la semana pasada en la entrada al **Carmen en Tizayuca**, no fue un accidente sino una acción del crimen organizado ante la negativa de los socios de la empresa, establecida en **Santa María Ajoloapan**, **Estado de México**, de pagar "derecho de piso", lo cual no está muy alejado de ser cierto, pues los minibuses que está usando la transportista son semi nuevos, y es muy remoto que tengan desperfectos mecánicos de esa índole. Obligada está la autoridad a investigar dichos rumores.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Para lograrlo, dimos un cambio de timón que nos ha llevado a obtener resultados nunca antes vistos: 20 empresas nacionales y extranjeras han depositado su confianza en Hidalgo. Somos un gobierno responsable y cercano. Hoy cumplimos y vamos por más".

Omar Fayad Meneses

Gobernador del estado de Hidalgo

"Los efectos del alcohol en una intoxicación aguda, lo primero que ocurre es que se tiene un deterioro en la coordinación de los movimientos, los reflejos se hacen más lentos y hay una disminución en la capacidad para controlar nuestros actos de manera voluntaria"

Ana María Téllez López

Jefa del Área de Farmacia de la UAEH

"Los turistas que vienen generalmente vienen en automóvil, ya contamos con el proyecto y le hemos hecho la propuesta al gobierno del estado, es un proyecto que sí sale fuera de nuestras manos, de nuestro presupuesto, y lo vamos a buscar"

Fernando Baltazar Monzalvo

Presidente municipal de Mineral del Chico

(Redacción, página 06)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE el cotizado cantante entre los partidos del reciclaje, Francisco Xavier Berganza, sigue coqueteando con Morena, pero se niega a dejar a su otra casa, el PAN. Y aunque el partido de Andrés Manuel López Obrador anda muy insistente endulzándole el oído para ofrecer su candidatura, el exnovio de Lucerito sigue haciéndose el difícil y le dijo que aún no puede definir si su corazón es azul o moreno, con la intención de que Acción Nacional ponga más prebendas a la puja.

QUE el que anda de queda bien es el alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, ya que mientras las calles del municipio están despedazadas, mandó a repavimentar vialidades aledañas a la clínica 35 del IMSS, que será inaugurada hoy por el director general de la institución Mikel Arreola y la comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga.

QUE desde ahora hay muchos alcaldes preocupados, pues a menos de tres meses para que cumplan un año en el cargo y para que rindan su primer informe de gobierno no saben cuáles serán los logros que le dictarán a la ciudadanía. Lo cierto es que los habitantes, desde ya, saben que es lo que su alcalde no va a informar.

QUE en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) la palabra del delegado José Antonio Copca García no se ha hecho valida, pues los trabajadores de guardias y suplencias aún no han cobrado cinco de las nueve quincenas que se les adeudaban hace dos semanas cuando se manifestaron en el hospital general. Y es que mientras no se les paga, la situación en el hospital de Pachuca parece complicarse, con gente que tarda más de 24 horas para poder ser recibida en el área de urgencias con fracturas y problemas serios de salud.

QUE a pesar de que las integrantes de la Comisión de Género del Congreso local: las diputadas locales Erika Saab, Simey Olvera y Gloria Romero han manifestado en sus posicionamientos en tribuna a favor de la comunidad LGBTTTI, e incluso su intención de impulsar la Ley de Identidad Sexogénerica en Hidalgo, las legisladoras le hicieron el feo a esta comunidad, luego de que fueron invitadas por Karen Quintero a la edición 17 de la Marcha LGBTTTI en el estado, que se llevó a cabo el pasado sábado; las diputadas omitieron contestar la invitación, ya ni hablar de su presencia en la misma.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

La buena: el nuevo sistema penal es efectivo; la mala: se aplica en un país invadido por una metástasis de corrupción.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Pilar Castañeda: Mantiene la delegada de Condusef en Hidalgo especial atención a las denuncias de los usuarios, ello con el fin de respaldar a quienes vean afectados sus intereses por diversos ilícitos que competen a la referida comisión. Castañeda Sánchez insiste en que ofrecen asesoría y exponen de forma clara cuáles son las rutas a seguir para aclarar dichas situaciones.

Abajo-Oscar Ángeles: La lista de funcionarios que no cumple con todas sus obligaciones es infinita, pero hay perfiles que trascienden... en el caso del exalcalde de Alfajayucan el tema de la Presa El Yathé genera complicaciones porque en su gestión no llegó al 100 de su operación, además la transparencia tampoco fue lo suyo; "su impacto" fue tal que hubo quien lo llamó la "gran decepción en el Mezquital", ¿será?

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

RESPUESTAS

En sintonía con la conformación de que a nueve meses de iniciada la gestión del gobernador, Omar Fayad, se superó la meta de los 10 mil millones de pesos en inversiones, programada para el primer año de gobierno, la Confederación Patronal de la República Mexicana mencionó que el mandatario cumple con hechos y no con palabras. De ahí que fortalecer al sector empresarial de Hidalgo; además la Coparmex reconoció los resultados de la Secretaría de Desarrollo Económico.

PASOS

Este fin de semana, el Partido Revolucionario Institucional celebró en los 84 municipios las respectivas asambleas para elegir a las planillas que representarán a Hidalgo en el cónclave nacional a realizarse el próximo 12 de agosto; en las reuniones seleccionaron a mil 512 representantes de las demarcaciones, además de 12 alcaldes priistas, 20 síndicos y regidores de ayuntamientos no gobernados por el "tricolor", así como 16 dirigentes de comités locales.

OPOSICIÓN

Cuentan los grillitos que la oposición en Tula se encuentra molestísima con el gobierno en turno, ya que prevén que el exalcalde Jaime Allende González no responderá por los 62 millones de pesos observados como faltantes en el Proceso de Entrega Recepción (PER) 2016, en detrimento de las arcas municipales debido a que las autoridades en funciones sólo hacen actos condenatorios de saliva, pero dicen que en las acciones lo protegen a capa y espada.

FIGURAS

Paulina Garnica Nochebuena, 52 kilogramos; Ángel Olvera Suárez, 51 kilos; Erasmo Hernández Nieto, +90 kilos y Jorge Flores Méndez, 66 kilos, fueron los encargados de colgarse la medalla bronce en la categoría Sub18, juvenil mayor, esto en lo que fue el segundo día de competencias realizadas en el Centro Estatal Deportivo de Alto Rendimiento (CEDAR). Así el judo hidalguense logró cuatro medallas de bronce en Olimpiada Nacional 2017, realizada en Cancún, Quintana Roo. Los hidalguenses avanzaron a semifinales, luego de una intensa eliminatoria, donde cada uno disputó cuatro combates que los ubicaron en los dos primeros lugares y accedieron a esta instancia.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo...

Elecciones a revisión

En los 27 años precedentes, el sistema de elecciones en México registra transformaciones de fondo para generar escenarios de certeza, transparencia y confianza en la organización de los procesos que permiten la renovación de los poderes públicos que tienen sustento en el voto popular. Estamos a tres años de la aprobación de la última reforma electoral que optó por un modelo de organización nacional de los comicios, que dio pauta para la creación del INE y de los novedosos organismos públicos locales electorales. Se trata de un esquema donde las autoridades administrativas despliegan atribuciones en una sinergia que busca estandarizar la calidad de las elecciones en toda la República. El domingo 4 de junio fue el momento de la prueba más reciente que enfrentaron el INE y los OPLE de los Estados de Coahuila, México, Nayarit y Veracruz, y como es consustancial en procesos competidos, se generaron situaciones que ameritan explicaciones públicas para mantener credibilidad en la capacidad técnica y operativa de las instituciones electorales, pero sobre todo, en la imparcialidad de su actuación. En Coahuila la presentación de resultados diferentes entre el conteo rápido y el Programa de Resultados Preliminares, exige una minuciosa revisión para esclarecer qué provocó esta diferencia inédita en la historia de nuestras elecciones. Es claro que el conteo rápido es un ejercicio basado en una muestra representativa de las casillas de las que se obtienen los datos asentados en las actas de escrutinio y cómputo para conocer una tendencia cierta de los resultados nales, mientras que el PREP es un sistema de captura y presentación de los votos de cada partido o coalición de todas las actas disponibles en los paquetes electorales que se entregan en los órganos municipales y distritales. También en

PATIFIC ESTATAL ELECTORAL

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

esta entidad federativa se debe explicar con claridad por qué el PREP solamente contabilizó el 72% de las actas, muchos puntos porcentuales por debajo de lo que usualmente sucede en otros ejercicios de esta naturaleza, tanto en el ámbito nacional como estatal. El Instituto Nacional Electoral y los órganos de los Estados estamos en comunicación permanente con representantes de todos los partidos políticos para determinar qué ocurrió en 10 aspectos que han sido controvertidos y colocados en una agenda que permitirá deliberaciones individuales sobre informes específicos relativos a los programas de resultados pero también sobre la integración de las mesas directivas de casillas y la capacitación que recibieron sus funcionarios. Como sabemos, la celeridad de los PREP está condicionada a la llegada de las actas de escrutinio y cómputo a los centros de acopio y transmisión de datos, donde el factor determinante consiste en los tiempos de traslado requeridos desde los puntos de instalación de las casillas, y donde además, deben considerarse las condiciones climáticas y geográficas. Es un hecho que entre los meses de enero y mayo, se llevaron a cabo valoraciones mensuales para mejorar la operación de estos programas y se realizaron diversas pruebas y simulacros que dieron elementos objetivos para sostener que funcionarían de manera adecuada. La experiencia final exige de explicaciones claras y contundentes para diluir señalamientos infundados de sesgos en la actuación de la autoridad y de tergiversación de la voluntad ciudadana depositada en las urnas. Los informes serán públicos en los próximos días y su discusión deberá agotarse antes de que en septiembre inicie el Proceso Electoral 2017-2018, en el que los electores de todo el país acudirán nuevamente a emitir su voto, para elegir a quienes ocuparán 3327 cargos públicos entre federales y locales. Por el momento el reto está en que la información fluya y que los aspectos de controversia puestos a debate se aclaren con explicaciones jurídicas y técnicas contundentes. La autoridad electoral nacional y local no debe dejar espacios a la duda ni a la especulación, por ello, los argumentos de descalificación esgrimidos en contra de los resultados oficiales deben ser desmontados con certeza y congruencia. El sistema electoral mexicano cuenta con distintos plazos, procedimientos e instancias legales para garantizar la secrecía, cómputo y validez de cada uno de los votos emitidos durante una jornada electoral; también es el momento de la actuación de los tribunales y de la prueba ética de los actores políticos; quienes ganaron fue por el apoyo mayoritario de los ciudadanos, por el mandato expreso de quienes acudieron a las urnas; quienes perdieron también tienen un compromiso con México para ejercer responsablemente el legítimo derecho a la impugnación y para reconocer la derrota.

(Marco Antonio Baños, Consejero Electoral del INE, página 8A)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Pachuca: Sucesos sorprendentes Le dan con todo a delegado de SEP Cercano "destape" de candidatos

PESE A CRÍTICAS, la realidad es que policías municipales y estatales actuaron de manera eficiente y valiente para detener al desquiciado y alcoholizado conductor de un camión torton que sembró caos y destrozos en Pachuca. AHORA toca a las autoridades judiciales castigar ejemplarmente al sujeto que deliberadamente echó encima la pesada unidad contra una persona, a la que previamente le había dañado el vehículo, y luego, en su loca huida, ocasionó una carambola, como puede observarse en el video que circula profusamente. NO VAYA SER QUE por pifias del nuevo sistema de justicia penal, el loco individuo sea puesto en libertad y en otro episodio de alcoholismo o consumo de drogas vuelva a cometer delitos. DEBE ESTARSE AL pendiente, pues pudiera argumentarse que el alevoso homicidio "fue imprudencial" y que los daños en bienes "no son delito grave". LA GENTE comenta que ya no está vigente el lema de "Pachuca, Ciudad Tranquila", como se presumía en los accesos carreteros. SON PREOCUPANTES LOS acontecimientos recientes, la oleada de robos y hechos sorprendentes como la reciente ejecución a balazos de dos individuos en la céntrica calzada Veracruz, a la vista de todos y frente a un centro comercial. LA MEJORA DE LA red de videovigilancia es una de las estrategias que está planteando el gobierno estatal para contener a la delincuencia en el estado y principalmente en la capital... SOLITO SE PUSO LA soga al cuello el delegado en Hidalgo de la Secretaría de Educación Pública, Raymundo Ordóñez, al presumir en redes digitales la compra de unas finas zapatillas para su novia, cuyo costo supera los 17 mil pesos. EN MEDIO DE UNA pobreza que alcanza a más de la mitad de la población, se hizo público que el funcionario federal obtiene un salario arriba de los 130 mil pesos.

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

CAUSÓ REVUELO la jactancia de Ordóñez Meneses precisamente porque exhibe el despilfarro en que incurren algunos servidores públicos, porque se vanaglorió del lujoso par de artículos en el extranjero, pues solo se adquieren bajo pedido especial... **DEBIDO A LAGUNAS** legales se toleran actos anticipados de campaña de los aspirantes presidenciales. **RAFAEL MORENO** Valle, ex gobernador Puebla, es un claro ejemplo, porque en gran parte del país despliega publicidad personal y no queda claro de dónde surge el financiamiento. **OTRO CASO** notorio es el de Andrés Manuel López Obrador que desde hace 18 años se mantiene en abierta campaña y cuando otros prospectos respetan los calendarios formales, el tabasqueño no pierde oportunidad de encabezar mítines y aparecer en medios. **HASTA MARGARITA ZAVALA**, esposa del ex presidente Felipe Calderón, se mantiene en activo y dice fuerte y quedito que quiere la candidatura panista que disputa al líder del partido, Ricardo Anaya. **SE ADELANTAN** ventajosamente a los tiempos de campañas formales.

EL PROCESO ELECTORAL inicia en septiembre y se cree que para diciembre habrá "destapes" de candidatos de todos los partidos y coaliciones, en que podría aparecer la gura del ex gobernador hidalguense, Miguel Osorio... AL **MENOS DURANTE ESTE** año no se tiene considerado contratar deuda pública en el estado. **LO DICE LA SECRETARIA** DE Finanzas y Administración del Gobierno de Hidalgo, Jessica Blancas Hidalgo. **AHORA MISMO** lo que se busca es mantener equilibrio en la economía estatal. **NO SE HA PLANTEADO** contratar deuda y en caso de renovarse el parque vehicular, se hará con recursos propios del estado y con fines de ahorro, pues muchas unidades son de ocho o seis cilindros o son muy antiguas y se elevan gastos por mantenimiento y combustibles, se ha argumentado... **RECIBIERON MERECIDO** reconocimiento periodístico en el Senado de la República, por sus destacadas trayectorias, los colegas Berta Alfaro, corresponsal de Televisa, y Juan Carlos Villegas. Felicidades.

(Alejandro Sierra, página 6A)

PLANO NACIONAL

El Universal-No es el peor momento para periodistas en México: Campa: Sin negar que la situación de violencia que se vive en el país ha llegado al punto de tener que reforzar los mecanismos de seguridad para periodistas y defensores de derechos humanos, el subsecretario de Gobernación para Derechos Humanos, Roberto Campa, asegura que no es el peor momento por el que atraviesan estos gremios. En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que en los primeros cuatro años de la pasada administración, la que encabezó el panista Felipe Calderón, hubo más periodistas que perdieron la vida en comparación con el sexenio actual y al menos en el último año del también panista Vicente Fox, se contabilizó a 10 periodistas muertos. ¿Qué análisis hace sobre el tema de las agresiones a periodistas? —Primero diría que me parece que este análisis hay que hacerlo en el contexto de la violencia que vive el país, de la violencia general y me parece que muchas veces no dimensionamos el reto enorme que significa para México enfrentar estas condiciones de violencia que están vinculadas básicamente con las drogas, con el trasiego de drogas a Estados Unidos y también cada vez más con la presencia de drogas y la batalla del narcomenudeo. Conviene decir que no es tampoco el peor momento, si revisamos las administraciones anteriores, los primeros cuatro años de la pasada administración hubo más periodistas que perdieron la vida en comparación con esta administración. En el gobierno todavía de Vicente Fox la suma es menor, pero en el último año de Fox hubo 10 periodistas muertos, entonces se trata de una realidad que venimos arrastrando desde hace tiempo. (Ariadna García, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/06/19/no-es-el-peor-momento-para-periodistas-en-mexico-campa

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Hoy, choque por Venezuela entre el Caribe y EU-México: El segundo round del encontronazo que se produjo en mayo pasado entre la representación de Venezuela y el bloque liderado por Estados Unidos, el secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, y México, comienza este lunes aquí en Cancún con la reanudación de la sesión de consulta sobre la crisis interna de ese país. Inmediatamente después de esta reunión de debate se declarará formalmente inaugurada la 47 Asamblea General de la OEA, con la presencia del presidente de México, Enrique Peña Nieto. Por una parte se discutirá un documento que proponen Estados Unidos, Canadá, México y una docena más de países, que pretende establecer un "grupo de contacto" de la OEA que funja como árbitro en un nuevo proceso de diálogo entre el gobierno de Nicolás Maduro y los grupos de oposición que buscan su salida adelantada de la presidencia. El texto exige a Caracas la liberación de los "presos políticos" y la suspensión del proceso para la elección de una nueva asamblea constituyente que sustituiría al actual Poder Legislativo. Esta posición se deriva de las presiones que ha ejercido el secretario general Almagro desde que asumió la directiva del organismo interamericano en contra del régimen de Caracas y que tiene por eje invocar la llamada Carta Democrática de la OEA, lo que implicaría que en Venezuela se ha roto la institucionalidad democrática y que Maduro gobierna de facto. Un segundo documento, opuesto al primero, es presentado por los 14 países de la Comunidad del Caribe (Caricom) y sostiene que la crisis venezolana debe ser resuelta "basada en el diálogo" y sin injerencia extranjera. A pocas horas de la apertura de la sesión de consulta era imposible saber cuál de las dos posturas tiene el mayor peso en los votos de los 35 estados miembros. Pero sí se vio a los diplomáticos mexicanos cabildear intensamente entre las delegaciones de la OEA que ya se encuentran aquí para ampliar su margen de respaldo. (Blanche Petrich, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/19/politica/003n1pol

Excélsior-Desde México piden castigar a Venezuela: Diputados de oposición y activistas venezolanos exigieron que se aplique la Carta Democrática de la Organización de los Estados Americanos (OEA) al régimen del presidente Nicolás Maduro. La demanda contra prácticas antidemocráticas ocurrió ayer, previo al arranque de la 47 Asamblea General de la OEA, en este destino turístico. Los diputados William Dávila, de Acción Democrática; Winston Flores, de Voluntad Popular, y el exiliado Carlos Vecchio, secundados por decenas de políticos opositores, esperan el resolutivo de la cumbre hemisférica sobre el país sudamericano, por lo cual se trasladaron a Cancún. Con la activación de la Carta Democrática Interamericana se puede acordar la suspensión temporal del Estado miembro del ejercicio de su derecho de participación en la OEA. Para que ello se materialice se requiere del voto de los dos tercios de los Estados que conforman la organización. Vecchio advirtió que habrá una ofensiva diplomática de Nicolás Maduro ante un eventual resolutivo en su contra. Venezuela es uno de los principales temas a tratar en esta cumbre, debido a que el caso quedó pendiente desde el pasado 31 de mayo. (Héctor Figueroa, primera plana)

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/19/1170590

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Duda Razonable...

Por quién votaré en 2018 (primera aproximación)

Acontecimientos recientes me han obligado a tomar una decisión sobre mi voto en la presidencial de 2018. Sin importar partido, ideología, propuesta, independencia de los poderes fácticos, de la mafia del poder, de Nicolás Maduro o Valdímir Putin, mi voto irá para aquel candidato a la Presidencia de la República que tenga más años en el planeta, el más viejo. Si no hay ninguno de 70 años o más, es muy probable que me abstenga y haga campaña contra el más joven. Estoy dispuesto a votar por alguno de más de 65 años, siempre y cuando tenga algún problema de salud que me asegure que no vivirá mucho más tiempo después de terminado su sexenio. O por alguien menor —no mucho— que demuestre interés por algún día dedicarse a leer, pescar, tal vez bordar, atender a sus nietos y ver los atardeceres. México tiene muchos problemas, corrupción que parece tocarlo todo, un aparato de seguridad y justicia que no funciona, un sistema electoral inútil para detectar y sancionar las trampas, tenemos una economía atoradísima en la medianía, una desigualdad ofensiva y una pobreza contra la que parece que no podemos... Y

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

espero que todo esto se debata en los meses que nos faltan, y espero, sin mucha esperanza, que esos sean los temas por los que se decida la elección. Pero por lo pronto, y dados los acontecimientos recientes, mi primera decisión es clara: no quiero nunca más tener un ex presidente que dure mucho tiempo. También, para ganar mi voto, será importante defender la pensión de los ex presidentes y un dinerito para algún tipo de staff. Para que se sientan tranquilos. Ahora: se deberá agregar a esa pensión eterna la condición de que se queden calladitos, atendiendo la familia, leyendo o escribiendo —no se rían— algún libro, viendo Netflix, yendo al cine, alguna actividad deportiva, tal vez dando clases de algo que sepan o hayan aprendido en los seis añotes que vivieron en Los Pinos, o dando conferencias para decir generalidades con palabrotas que los haga ver inteligentísimos y preocupados por asuntos fundamentales para el futuro del planeta. Nada más. Nada de grilla, de amenazas, de meterse en la política cotidiana, de intercambiar vulgaridades con presidentes extranjeros, de cambiar de partido ni de hacer campaña por nadie o contra nadie. Ya tuvieron su oportunidad única, irrepetible, fueron poderosos, el más. Si se aburren en su casa, no es culpa nuestra. Ya, por favor.

(Carlos Puig, página 02)

Milenio-Trascendió...

- **: Que** la división entre los priistas está con todo después de que el grupo Alianza Generacional se reveló contra los métodos de elección del candidato para 2018 y exigiera una contienda interna. El problema es que **Arturo Zamora** se lanzó a la yugular al llamarlos "priistas de café", y ellos respondieron que el líder de la CNOP es un "ignorante". Eso sí, la que quedó peor fue **Ivonne Ortega** luego de que se asegurara que ese grupo la respaldaba como candidata presidencial, pero ellos mismo salieron a desmentir el rumor.
- : Que al presidente nacional del PRI, **Enrique Ochoa** le llueve sobre mojado y no sabe para dónde hacerse. Las críticas no cesan después de que nombró presidente estatal del PRI en Morelos a **Fernando Charleston Hernández**, ex secretario de Finanzas de **Javier Duarte** y quien tiene investigaciones en su contra, aunque ningún juez lo ha declarado culpable aún; el discurso del combate a la corrupción se le cayó en un solo acto.
- **: Que Ivonne Ortega,** diputada federal con licencia y ex secretaria general del PRI, saldrá este lunes a responder al líder de la CNOP, **Arturo Zamora,** quien calificó a su correligionaria y a otros 90 disidentes priistas como "políticos de café que buscan destruir al partido", después de que ese grupo exigió a la dirigencia nacional del PRI consultar a los militantes respecto a la selección de candidatos a cargos de elección popular. **Ortega** volverá al Palacio de San Lázaro después de que solicitara licencia para dejar su curul en enero pasado y lanzar un movimiento en busca de la candidatura presidencial priista rumbo a 2018.
- : Que ayer en Chihuahua estaba todo listo para imponer la fórmula de **Omar Bazán** como candidato único a la dirigencia del PRI, pero la llegada imprevista de la senadora **Lilia Merodio** les tumbó un acuerdo en ese sentido, al plantear que hay otros participantes. Dicen que el albazo local tomó tan desprevenida a la dirigencia nacional que hasta al secretario técnico del Consejo Político Nacional, **Ernesto Gándara**, lo pasaron a fastidiar porque debió dejar literalmente todo para moverse a Chihua-hua y regresar a la Ciudad de México el mismo día.
- **: Que** las iglesias evangélicas empiezan a mostrar el músculo que tienen en CdMx. Los pentecostales se reunieron este sábado en el estadio Azteca y días antes la iglesia Luz del Mundo congregó a más de 30 mil seguidores. Tan solo una muestra de que en Ciudad de México se diversifica la religiosidad y la Iglesia católica es la que más fieles pierde.

(Redacción, página 02)

IEE CONTRACTOR

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Jaque Mate...

VALLE DE EXTRANJEROS

Este pasado fin de semana se llevaron a cabo las ceremonias de graduación de la Universidad de Stanford, una de las más prestigiosas de Estados Unidos y del mundo. Pese a la uniformidad de las togas y birretes, los rostros de los alumnos exhibían una gran diversidad étnica y nacional. En las carreras de licenciatura, 6. 5 por ciento de los estudiantes son de origen mexicano o chicano, 22. 9 por ciento asiático, 7. 8 por ciento afroamericano. Un 8. 8 por ciento de los estudiantes de licenciatura son internacionales, porcentaje que sube a 33. 5 por ciento en las escuelas de graduados. No sorprende. Stanford ha nutrido de talento al valle del Silicio, el Silicon Valley que se extiende al sur de San Francisco, uno de los centros más dinámicos e innovadores de la economía de Estados Unidos y el mundo. El valle del Silicio exige habilidades y no pasaportes. El valle del Silicio es ejemplo de los logros que puede alcanzar el sistema de libre empresa. Se especializa en actividades de alta tecnología y es hogar no sólo de grandes empresas que hoy dominan mercados globales, como Microsoft, Apple o Google, sino de cientos de firmas más pequeñas que construyen nuevos mercados a través de innovaciones. La zona recibe una tercera parte de la inversión de riesgo de Estados Unidos. Silicon Valley es también un triunfo de la globalización y de la inmigración. Las innovaciones tecnológicas no habrían fructificado de no haber tenido a todo un mundo como mercado, pero tampoco habrían sido posibles sin las aportaciones de empresarios e ingenieros provenientes de todo el mundo. Según la National Foundation for American Policy la mitad de las 87 empresas del valle del Silicio con un valor superior a los mil millones de dólares en 2016 fueron fundadas por una o más personas nacidas fuera de los Estados Unidos. Un 71 por ciento tenían a inmigrantes en puestos ejecutivos cruciales. La participación de los inmigrantes para la construcción de la prosperidad de Estados Unidos ha sido enorme. Un porcentaje muy alto de las grandes compañías estadunidenses han sido fundadas por inmigrantes. Un inmigrante llega a un nuevo país con nada que perder y todo por ganar. Está dispuesto a tomar riesgos que no toman los nativos, temerosos de perder su lugar en la sociedad. Por eso son tan preocupantes las políticas que está tratando de impulsar el presidente Donald Trump. Sus ataques al libre comercio y a la inmigración buscan destruir dos de los pilares de la prosperidad de Estados Unidos. De hecho, países como Canadá están ya tratando de aprovechar esta política suicida. Mientras el gobierno de Estados Unidos endurece los requisitos migratorios, como las visas H-1B para ingenieros y trabajadores especializados, Canadá acaba de dar a conocer un programa que agilizaría el ingreso de esos especialistas. Las quejas de los políticos mexicanos a las prácticas migratorias de Estados Unidos no se ven reflejadas en las políticas públicas. Mientras que en Canadá el 20. 6 por ciento de la población nació en el extranjero, en Estados Unidos la cifra es de 13. 1 por ciento. Pero en México sólo el 0. 9 por ciento de los residentes nacieron fuera del país. Nuestra política migratoria es poner trabas a la inmigración. Con razón no tenemos un valle del Silicio de innovación y prosperidad. No hemos entendido la importancia de la inmigración.

Mundo físico

La compra de la empresa Whole Foods por Amazon es indicativa de cómo los grandes gigantes del internet buscan incursionar en el mundo físico. La distribución de alimentos ha sido dominada hasta ahora por empresas tradicionales. Por eso el viernes cayeron las acciones de las cadenas de supermercados en Estados Unidos.

(Sergio Sarmiento, página 17)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Excélsior-Juegos de poder...

Para populismo, los del PRI

El PRI acusa a López Obrador de populismo. La palabrita en cuestión está muy manoseada de tal suerte que ya no sabemos de qué demonios estamos hablando cuando se menciona. Hay muchas acepciones, pero una de ellas, quizá la más básica, es la utilización de la economía con fines políticos. Repartir dinero para conseguir apoyo social. Si aceptamos esta definición, pues el PRI es el que más peca de populismo en México. Ahí está lo que hicieron en las pasadas elecciones del Estado de México. Eltricolor repartió dos tarjetas, la "rosa" y la "roja" al electorado. Con la primera ofreció que, de ganar su candidato, Alfredo del Mazo, entregaría un "salario rosa" para las amas de casa y, con la segunda "fondos de retiro" para los adultos mayores. De acuerdo a un muy interesante artículo publicado en el sitio de nexos deUlises Beltrán y Rodrigo Castro, con base en una encuesta levantada la semana anterior a la elección mexiquense (26 al 29 de mayo), "el 4% deltotal de la muestra reportó haber recibido la tarjeta rosa. Esto significa que, si consideramos que el listado nominal del Estado de México es de 11, 313, 282 de electores, es posible estimar que se distribuyeron alrededor de 469, 501 tarjetas rosas durante la campaña electoral. Esta cifra equivale a aproximadamente siete puntos de votación, es decir, una cifra muy significativa y mayor a la diferencia en la votación por el PRI y su competidor más cercano". El PRI no ha sido el único partido que ha repartido este tipo de tarjetas donde se promete que, de ganar un candidato, se repartirá dinero a cierto segmento de la población. Todos los partidos han utilizado estos esquemas para promover el voto a su favor. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ha considerado estos instrumentos como legales, ya que no implican un intercambio directo de dinero a cambio del voto, sino una promesa de que habrá un política social generalizada para un segmento de la población (adultos mayores, amas de casa, etcétera) si gana cierto candidato. Yo tengo dudas alrespecto. El asunto podría verse como compra de voto. Pero, para las autoridades electorales, esto es legal. En el caso de la tarjeta rosa que repartió el PRI en el Edomex, la promesa es que pagará mil doscientos pesos bimestrales por cada ama de casa mexiquense. Sabemos, de acuerdo a la encuesta mencionada, que se distribuyeron alrededor de medio millón de plásticos prometiendo eso. Vamos a decir que, ahora que ganó Del Mazo, se inscriban otros dos millones de mujeres para llegar a dos millones y medio, es decir, el 17% de la población de ese estado. Si es así, el costo del programa sería de 18 mil millones de pesos al año, equivalentes al 7% del presupuesto total del Estado de México (260 mil millones). equivalentes al 7% del presupuesto total del Estado de México (260 mil millones). ¿De dónde sacará el nuevo gobernador esta cantidad astronómica de dinero? En el reverso de la tarjeta rosa dice "al hacer crecer la economía del estado con la apertura de empresas, el estado tendrá mayores ingresos, esos ingresos serán destinados al programa de salario rosa". Este argumento recuerda a lo que dicen los populistas de derecha del Partido Republicano de Estados Unidos: si bajamos los impuestos habrá más crecimiento económico, lo que permitirá que el gobierno recaude más impuestos y mantener, así, el nivel actual del gasto público. Y es el mismo argumento que utilizó el gobierno de Peña para endeudarse durante este sexenio. Como creyeron que la economía mexicana crecería más, el gobierno se endeudó sin supuestamente poner en peligro la salud de las finanzas públicas. El problema es que el país no creció más, pero sí la deuda, que pasó a ser del 38% del PIB a finales de 2012 a 50. 5% en 2016. Lo mismo está proponiendo Del Mazo en el Edomex: les va a repartir dinero a las amas de casa, porque la economía de su estado crecerá más. Y si no sucede, ¿habrá salario rosa? Por supuesto que sí, porque el PRItiene que cumplir su promesa. Es más, me atrevería a pronosticar que el próximo candidato presidencial del PRI va a copiarle a Del Mazo y repartirá tarjetas rosas para toda la población del país. No importa cuánto vaya a costar ni el impacto negativo que esto pueda tener en las finanzas públicas. Lo importante será ganar. Repartir dinero público para ganar elecciones, porque así es la lógica populista. Al fin y al cabo el contribuyente es el que paga. Y ojo, no estamos hablando de López Obrador, sino del PRI, los que importaron este concepto a México e históricamente los que mejor lo han implementado, aunque esto signifique la eventualruina de las finanzas públicas del país.

(Leo Zuckermann, página web)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

El Universal-Bajo Reserva...

Margarita guarda la guadaña

Nos dicen que luego de la pifia ortográfica del equipo de doña Margarita Zavala en 10 de sus espectaculares, la esposa del ex presidente Felipe Calderón ha decidido por ahora no cortar ninguna cabeza. Desde el CEN del PAN nos dicen que observan divertidos el error en la campaña de la panista, pues pusieron "trance" en vez de "transe". Nos detallan que doña Margarita no despidió a nadie pero hizo una severa advertencia a su equipo al que dijo que no tolerará una más. La ex primera dama, nos aseguran, apretó las tuercas y ahora cada mensaje que es emitido en redes sociales es vigilado cuidadosamente. Nos dicen que Margarita Zavala prefirió guardar la guadaña y no cortar cabezas... por ahora.

La batalla de los panistas

Por cierto, hablando de panistas, nos adelantan que saldrán chispas del encuentro que sostendrán el próximo jueves en el CEN del PAN. A la reunión ordinaria de la Comisión Permanente están citadas las cabezas del panismo, y será la primera que tengan en ese partido luego de las elecciones del pasado 4 de junio. De entrada, nos adelantan los temas que están sobre la mesa son el caso Coahuila y el tema caliente del balance electoral, donde Ricardo Anaya, presidente del partido, anunció el domingo 4 de junio que había ganado tres de las cuatro elecciones, aunque no dijo cuáles. Sin embargo, el problema más duro vendrá, nos dicen, cuando se aborde la definición de fechas para designar al candidato Presidencial rumbo al 2018. Las posturas están cantadas: los anayistas insisten en llevar el proceso interno hasta noviembre, mientras que la gente de Rafael Moreno Valle insistirá en que se defina de una vez el método. Los cercanos a Margarita Zavala, nos adelantan, mantendrá su postura: anticipar la elección, lo cual implica que Anaya defina si va o no a la contienda interna. Así que se espera que los panistas empiecen la batalla por la elección de 2018 este mismo jueves.

El contraataque de Eva Cadena

Eva Cadena, diputada local ex morenista que fue captada en videos recibiendo dinero para presuntamente entregarlo a Andrés Manuel López Obrador, tiene una cita hoy en la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). Nos adelantan que doña Eva se quejará ante ese organismo, que encabeza Luis Raúl González Pérez, contra el Poder Legislativo. Nos detallan que Cadena señalará al Congreso local de Veracruz, por presuntas irregularidades en su proceso de desafuero. La ex candidata a la alcaldía de Las Choapas también irá contra el Congreso Federal, por lo que considera vicios de origen en el procedimiento para quitarle el fuero. Nos adelantan que la legisladora hará un pronunciamiento luego de que interponga los recursos al filo del mediodía. Sin embargo, es muy complicado ir en contra de las imágenes que la muestran recibiendo fajos de dinero y pactando, presumiblemente, una legislación a modo a cambio de dinero.

IMSS, de la quiebra a la inversión

De regreso a México de tierras cubanas, a donde viajó para acompañar al secretario de Salud, José Narro, el director del IMSS, Mikel Arriola, estará de gira por Pachuca para inaugurar junto con gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, una nueva clínica familiar de las 40 comprometidas por el presidente Enrique Peña Nieto. Sin embargo, nos hacen ver que ese no es el dato relevante, sino el hecho de que solamente en Hidalgo, el IMSS tiene 26 obras con inversión de mil 300 millones de pesos, lo que era impensable en 2012, cuando la pasada administración dejó quebrado el Instituto.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

AHORA QUE la violencia volvió a hacer de las suyas en Cancún, de inmediato surgió el nombre del alcalde Remberto Estrada, pues desde que asumió el cargo las cosas han empeorado.

Y LA RAZÓN para que esto ocurra es muy simple: en lugar de gobernar para los cancunenses, el munícipe está concentrado en dos tareas. La primera es hacerse propaganda y la segunda es pegarle, por donde sea, al gobernador Carlos Joaquín.

OBVIAMENTE el alcalde del Partido Verde no se manda solo, sino que responde a las órdenes de Jorge Emilio González, el ya no tan niño verde. Desde que Remberto Estrada le servía para conseguir mesas VIP en los mejores antros, el dueño del PVEM ha venido impulsando la carrera política de su amigo.

EL PROBLEMA es que el alcalde está tan dedicado a otras cosas que, de plano, la seguridad en ese puerto turístico está para llorar.

RESULTA EXTRAÑO, por decir lo menos, que la Procuraduría de la Ciudad de México esté dejando correr los díasy los chismes-en torno a la muerte de un estudiante en la Facultad de Filosofía de la UNAM.

QUIENES han tenido acceso a esa carpeta de investigación, arman que en ella hay varios videos en los que se demuestra que Víctor Manuel Orihuela no fue asesinado, sino que se suicidó.

EN LAS CINTAS, supuestamente, se puede apreciar cómo los elementos de Auxilio UNAM, el cuerpo universitario de seguridad, tratan de tranquilizar al estudiante de Odontología pero éste se echa a correr, entra al edicio de la facultad y, posteriormente, se lanza desde el tercer piso.

¿POR QUÉ será que el procurador Rodolfo Ríos preere dejar crecer el embrollo, en lugar de resolver el misterio? Es pregunta.

iMIMBLE WIMBLE! Quién iba a decir que Rafael Moreno Valle resultaría mejor vendedor de libros que J. K. Rowling, la autora de la saga de Harry Potter.

Y NO, no es arte de magia. Al parecer la editorial Miguel Ángel Porrúa ha vendido taaantos ejemplares de la obra del ex gobernador de Puebla, "La fuerza del cambio", que ya hasta... ilo regalan!

PARA SORPRESA de los lectores-y sobre todo de sus competidores por la candidatura presidencial panista-el libro que le ha permitido a Moreno Valle publicitarse por todo el país, acaba de ser puesto en la sección de descargas gratis en la página web de la editorial.

AUNQUE dado el enorme gasto de miedo que se ha hecho para promoverlo, hay quienes dicen que, en realidad, debería estar en la sección de terror.

(Redacción, página 10)



SÍNTESIS INFORMATIVA

Unidad de Comunicación Social

